



## AGUAS EMPIEZAN A DESCENDER

# Van 29 decesos y 11 mil desalojados tras John; ven cuesta arriba recuperación

C. ARELLANO, J. BUTRÓN Y U. SORIANO

**Estados** más afectados, Guerrero, Michoacán y Oaxaca; en Acapulco, 15 muertos; reportan daños por remanentes en Veracruz, Puebla, Tabasco...

**Cuantificación** y limpieza, hasta que lluvias lo permitan; trabajos siguen en carreteras; riesgo de dengue y enfermedades gastrointestinales

**Helene** se ensaña con EU; suma 91 víctimas mortales; ya son más que Beryl que pegó en categoría 5; cifra aún puede aumentar **págs. 4, 6 y 24**



PODER. LEGISLATIVO FEDERAL  
CÁMARA DE DIPUTADOS



El Presidente asegura que "está bajando el agua"

# Tras el paso de John suman 29 muertos y 11 mil desalojados

**EN ACAPULCO.** comerciantes reportan rapiña, mientras que en Michoacán cientos de vehículos se encuentran anegados; gobierno estatal continuará con desfogeo de presas

**HURACÁN JOHN**  
DEVASTADOR IMPACTO

Por C. Arellano y U. Soriano

Las torrenciales lluvias asociadas al paso del huracán John por territorio mexicano han cobrado la vida de 29 personas: 23 en Guerrero, cinco en Oaxaca y una en Michoacán; además, este fenómeno natural ha provocado que 11 mil personas sean desalojadas: cinco mil en Guerrero y seis mil entre Michoacán y Oaxaca, y también ya se registran actos de rapiña.

Aunque han comenzado a bajar los niveles del agua, continúan las lluvias en la región, y John y sus remanentes han dejado severas afectaciones, principalmente en Guerrero, Michoacán y Oaxaca, no obstante que los daños se han extendido a entidades como Puebla, Estado de México, Veracruz, Tabasco y Chiapas, donde también se reportan deslaves.

**EL DATO** CONAGUA pronosticó la continuación de fuertes lluvias con descargas eléctricas y fuertes rachas de viento durante las próximas horas en Guerrero.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó ayer el fallecimiento de 15 personas en Acapulco, que se suman a los decesos de ocho más confirmadas por Protección Civil en la entidad.

Uno de estos rescates ocurrió en la barranca de Alpuyecá, de la colonia Emiliano Zapata; otro cuerpo corresponde al comisario de El Ciruelar, Crispín Barrientos; otro rescate sin vida fue el de un trabajador de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), identificado como David, quien falleció electrocutado en el poblado de Nuevo Tecomulapa, en el municipio de San Marcos, mientras que otro fallecimiento fue el de un joven de aproximadamente 18 años en la misma localidad y cuatro más permanecían aún sin datos de identidad en el estado de Guerrero.

Los cinco ciudadanos de Oaxaca y uno en Michoacán que murieron tras el impacto de John fueron confirmados por Protección Civil en sus respectivas entidades.

El mandatario compartió un informe de Protección Civil nacional sobre la inundación en Acapulco y aseguró que "está bajando el agua, aunque hay mucho lodo en las calles que ya empezaron a limpiarse".



Foto: Reuters y Contracero

LOTE DE AUTOS tras el desfogeo de la presa Infiernillo, en Michoacán el sábado.

Declaró que, "lamentablemente, el número de fallecidos, según la Fiscalía estatal, es de 15 personas", y señaló que "no hay saqueos".

Sin embargo, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servytur) de Acapulco, Alejandro Martínez Sidney, advirtió que "la situación en la ciudad está fuera de control" y dijo que "los comerciantes hemos logrado controlar la rapiña y el desabasto, pero ya se nos está saliendo de control y requerimos el apoyo en el reforzamiento en materia de seguridad".

Aunque los niveles del agua comenzaron a descender, en Acapulco aún se mantienen inundadas decenas de colonias, hay miles de personas damnificadas y carreteras cerradas, además de personas

atrapadas e incommunicadas.

Una de las imágenes que ayer causó impacto es la de cientos de autos nuevos que permanecen en lotes de venta en El Naranjito, Guerrero, y en el puerto de Lázaro Cárdenas, en Michoacán, que se encuentran anegados. Los vehículos son provenientes de China y de otros países. A través de redes sociales se han observado imágenes captadas por drones, que muestran las consecuencias del paso de John.

Además, el sábado por la noche, el gobierno estatal, a través de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, realizó el rescate vía aérea de cinco personas y un perro en Chilpancingo, luego de que resultaran atrapados en sus viviendas por el crecimiento del caudal del río Huacapa; y ayer por la mañana se



PRESA Infiernillo, en los límites de Michoacán y Guerrero, ayer.



SOCAVÓN en la carretera México-Acapulco, en Chilpancingo, ayer.

intentó el rescate de otras 10 personas.

López Obrador expuso que está por concluir la primera fase del rescate humanitario del Ejército, la Marina y la Guardia Nacional, y que iniciará el censo casa por casa, con la participación de servidores de la nación, para entregar apoyo directo a los damnificados.

En Michoacán, para evitar incidentes mayores, el gobierno estatal informó que continuará con el desfogeo de las presas de Cointzio, Infiernillo y La Villita, y se emitieron medidas de prevención por posibles afectaciones en varias colonias.

Mientras tanto, en Oaxaca, el gobernador Salomón Jara, en su último reporte, señaló que los albergues se han ido poblando de manera muy lenta, pero que están atentos a los reportes para resguardar la vida de la población.

**LOS COMERCIANTES**

hemos logrado controlar la rapiña y el desabasto, pero ya se nos está saliendo de control y requerimos el apoyo en el reforzamiento en materia de seguridad"

**ALEJANDRO MARTÍNEZ SIDNEY**

Presidente de Canaco-Servytur Acapulco